MICH Publimetro Morelia Sección: Portada, General 2023-10-19 05:55:24

497 cm2

Página: 1,2

\$0.00

1/2

Michoacán se declara en emergencia por seguía extrema

Medidas. El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, firmó el decreto de creación del plan hídrico para la mitigación de la sequía. De los 113 municipios que hay en el estado, 111 enfrentan algún grado de sequía, fenómeno que ha acabado con 58 mil hectáreas de diversos cultivos./Pág.02

Bedolla firma decreto por contingencia ambiental

Reacción. El gobierno estatal presentó el plan hídrico para mitigar este fenómeno que afectó a 111 municipios

Fátima Miranda

El gobierno de Michoacán establecerá la declaratoria de emergencia por sequía, además, se elevará la solicitud al gobierno federal para que declare a la entidad como Zona de desastre hídrico, en conjunto con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), afirmó el jefe del Ejecutivo estatal, Alfredo Ramírez Bedolla.

Esto, ya que 111 de los 113 municipios enfrentan algún grado de sequía. Incluso 105 de ellos (93%) padecen sequía extrema.

Estas declaratorias implicarán acciones y compromisos como la inversión en obra pública que mejorará y ampliará los pozos profundos y las redes de distribución, así como las plantas potabilizadoras y tratadoras de aguas residuales, además de brindar apoyo a productores agrícolas y ganaderos.

El gobernador añadió que este mismo año, con asistencia técnica y asesoría de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza), "estamos valorando la decisión de bombardear nubes en una tercera parte del estado de Michoacán. Es radical, pero si así están nuestras presas, así deben de estar nuestros mantos freáticos".

Asimismo, hizo un llamado a la unidad de alcaldes, diputados y sociedad, expresando que "debemos redirigir los recursos porque no hay recursos extraordinarios, tenemos que ser innovadores para atender la urgencia".

Por eso, propuso que para el 2024 el 25% del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) sean destinados a este plan para enfrentar la sequía, lo que representaría un monto de 375 millones de pesos; además, mencionó que la primera semana de enero se abrirá la primera ventanilla exclusivamente para proyectos del agua.

Asimismo, se seguirá en la búsqueda de que 200 mil hectáreas sean denominadas Áreas Naturales Protegidas. También agregó que se implementó un programa de vigilancia satelital en tiempo real, para detectar cambios de uso de suelo y con ello frenar la depredación de los bosques.

El objetivo es el planteamiento básico porque se conformará un comité estatal, con base en el decreto de emergencia por sequía, además de comités por cuenca, para determinar acciones precisas.

"La sequía que enfrentamos se debe al cambio climático que ha venido alterándolos los ciclos hidrológicos y al modelo económico y de consumo de bienes, el cual ha modificado los ecosistemas, ya sea con la deforestación, con los monocultivos o con el crecimiento excesivo de los centros urbanos".

Sequía acaba con 58 mil hectáreas de cultivos En Michoacán se perdió un total de 58 mil hectáreas de cultivos de temporal, principalmente maíz, sorgo y ajonjolí, la mayoría de ellos ubicados en el Bajío, Tierra Caliente y Costa, informó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero.

El funcionario resaltó que se trabaja para que con la humedad residual se siembren productos de ciclo corto, especialmente avena, garbanzo, cebada, y cártamo, pues esto brindará mayores oportunidades productivas a los agricultores. Se les apoyará con minerales, aminoácidos, compostas y fertilizantes.

Además, se ha insistido con los fondos de autoseguro, ya que en la entidad hay 10, en los que, por cada hectárea, el gobierno estatal aporta 200 pesos y los agricultores 280 pesos, con lo que se garantiza un retorno de siete mil pesos.

CLAVES

□ El presidente de la Comisión de Programación y Presupuesto, Marco Polo Aguirre Chávez, adelantó que se estará tomando en cuenta la crisis de sequía prevista por autoridades para el siguiente año, para analizar los posibles aumentos en las tarifas de agua en los municipios. El diputado llamó a evitar los "prejuicios políticos" en la revisión de los proyectos de presupuesto de los ayuntamientos michoacanos, y tener un mayor criterio técni-







MICH Publimetro Morelia Sección: Portada,General 2023-10-19 05:55:24

497 cm2

Página: 1,2

\$0.00 2/2

CIFRA

111

municipios del estado enfrentan algún grado de sequía.

"Nos encontramos en una de las crisis más preocupantes de nuestra generación, este fenómeno no sólo representa la degradación de los ríos, el nivel de presas también ha disminuido"

Alfredo Ramírez

Gobernador del estado.



Michoacán. El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que, en coordinación con la sociedad civil y los sectores agrícola y ganadero, se implementarán acciones estratégicas para revertir los efectos de la sequía. /corresia

